

疑問に答えるその2

家庭排水と道路側溝

道路側溝がないため、家庭雑排水が流れない。幹線道路ばかりへ側溝をつけるのは不公平だ！



道路の側溝へ、台所や風呂場から出る生活雑排水を流している家庭が多いようですが、本来道路側溝というものは、路面へ落ちた雨水が周囲の宅地へ流れ込んだり、路上へたまつたりすることのないよう取り付けるもので、家庭の生活雑排水を放流するためのものではありません。

生活排水等の処理は、大都市のように本格的な下水道施設を設置して、完全処理することが理想ですが、ばく大な資金を必要としますし、みなさんにも水道事業の

時数倍もの負担をしていただかなくてはできませんので、今すぐにというわけにもいきません。

したがってこれらの生活排水は、

しかし、地域の環境衛生上放置できないようなケースもあるでしょう。このような場合は、関係者のみなさんにも応分の負担を願うことと条件に、排水路を特別に設置する方法もありますので、お困りの場合は、担当の福祉保健課へご相談ください。

探してみましたが、見つけることはできなかつたのです。

ところが一月の中ごろ、取材などでよく通り、以前探したこのある屋形宮前のT字路の路傍に、突然に出現した”というように数体の石像を発見したのです。自分の不注意さにあきれながらも、五年越しに巡り合えた庚申様——そんな喜びを抑え近づいてみました。

整然と並んだ庚申様の群像の向かって一番右側は、邪鬼を踏み付

し尿などと同様に、当面は個々の責任で処理を考えていたからではなくなります。

道路側溝は、前記目的の上で緊急性の高いところから、路幅などを考慮しながら逐次整備を進めています。が、生活排水を目的としたものではありませんので、幅員の狭いところや路面排水上問題の少ないところ等には、未設置の箇所が残されています。

しかしよく見ると、背丈も低く、刻銘も見えません。それに上部も不自然に毀損しているところをみると、独立した庚申様ではなく、右側にあるいは別の庚申様の台座とみる方が正しいのではないかと思われました。

かと私は思いました。

一番左で、重なるよう建っている石像は、手前が地蔵尊らしい石佛で、後ろの石はチほどの方形の石で、ともに刻銘はありません。

方石の石は、他の石とは全く別

の材質らしく、黒く滑らかな光沢

を見せています。特に磨いたとい

うよりは、長い間人の手に触れて

いたためではないかと思われます。

その昔、若者が村の広場等で力

くらべをする時に使った力石では

ないかと思われます。(中台の寺に、

寛政の元号を刻んだ力石というの

が残っていますが、この石とほと



俳壇

一年が物言ふ年齢や二月寒む

頭もたげて芽吹きそめいつ

津田 葵菜

一年が物言ふ年齢や二月寒む

池田 和代

娘が買ひてくれし紬を裁ちをれば

絹の香りの吾をつめり

斎藤 寛次

一年が物言ふ年齢や二月寒む

鈴木 南知

春立つやレタスに振りし塩の音

吉岡 信子

春立つやレタスに振りし塩の音

成田 慶子

春寒し川面に落す煙草の火

宇井 芝童

春寒し川面に落す煙草の火

北田 ふじ

春寒き葱の高畠霜を見し

向後 雅子

春寒き葱の高畠霜を見し

横の木の下草搔けばまろき実の

海保恵保子

春寒き葱の高畠霜を見し

</div